

PRECIOS DE SUSCRICION.

En 12 meses y 20 trimestre en Murcia.
 Id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

ADVERTENCIA.

En fin del actual terminan todas las suscripciones de LA PAZ, lo cual avisamos para que nuestros abonados verifiquen su renuevo. A los de fuera, que no sean de los antiguos y constantes, les suspenderemos el envío del número desde 1.º de octubre, si antes no han pagado la renovación.

LA PAZ DE MURCIA.

Tenemos en nuestro poder un escrito de nuestro amigo Sr. Quinlana, acompañado de una de sus mas poéticas improvisaciones, cuyo objeto es demostrar su agradecimiento por los elogios que de él hizo «El Album de las familias» y por las líneas que nosotros añadimos: sentimos que la abundancia de materiales, que por la pequenez de nuestro diario tenemos siempre en gran cantidad aglomerados, no nos haya dejado aun lugar para dar cabida al escrito referido é improvisación que le acompaña.

Hemos recibido el prospecto del nuevo diario ilustrado *Los Sucesos*, el cual por la forma en que ofrece publicarse, vemos que va á ser un imitador del diario francés «Le Nouvel Illustré», como no sea tambien una copia de aquel en la parte de grabados, por medio de una combinacion semejante á la que tiene establecida «El Globo ilustrado». Nos alegraremos que tenga buen número de abonados, á fin de que ese género de publicaciones, en las cuales, no solo se leen los sucesos de actualidad, sino que por medio del grabado los ve uno, se aclimaten en nuestra nacion cual lo están ya en otras. Por lo pronto los precios no pueden ser mas baratos, pues son mas reducidos que los de otros diarios de los que en algunos después de leídos nada útil se saca.

Algunos creen que la lectura de una noticia solo se hace entre los suscritores del diario que la da á luz, en lo cual dan una prueba de lo poco enterados que están del valor y utilidad del periodismo. Seria fácil calcular cuántos habrán leído, por ejemplo, la noticia que dimos de haberse encontrado una cantera de piedra litográfica en esta provincia? Pues si decimos que

en toda España y quizás tambien en el extranjero, no iremos muy errados; por lo pronto nos consta que todos los periódicos con quienes tenemos el honor de cambiar, que son un crecido número, tanto de Madrid como de provincias, la trasladaron á sus columnas; tambien nos consta que otros con quienes no tenemos cambio, tomán dola de aquellos que la copiaron, tambien la han trasladado á sus columnas, dando lugar con esto á que se reciban cartas, pidiendo noticias, de donde menos podia esperarse.

Véase cuantos lectores tienen los periódicos de España y podráse fácilmente calcular el número de los que es regular hayan leído aquella noticia aparecida por primera vez en nuestras modestas columnas.

Este ejemplo solo, basta para probar la utilidad de los anuncios por medio de la prensa periódica, por mas que éstos puedan ser mas costosos que por otros años medios.

Anteanoche volvieron á ser regadas nuestras calles abundantemente y aun ayer continuó á ratos la lluvia, no despidiéndose del todo á la hora en que escribiamos este suelto.

Hace pocos dias que la casa editorial del Sr. Guijarro dió á luz las primeras entregas de *Diego Corriente*, novela original del fecundo y célebre literato D. Manuel Fernandez y Gonzalez, y antes de continuar la impresion se ha visto ya en la necesidad de reimprimir las publicadas, á pesar de haber hecho una tirada de 16.000 ejemplares. Este éxito no es de extrañar, pues solo el nombre del autor es una gran recomendacion.

En vista de esto la dicha casa está preparando á toda prisa la primera entrega de *El Collar del Diablo*, última obra del mismo novelista y la cual está llamada á alcanzar un gran éxito, no solo por el gran número de apasionados que tiene el autor, número que cada dia crece, sino por que el interés que inspira desde sus primeras paginas, segun personas que han leído el manuscrito, hace esperar una gran aceptación.

La casa de Guijarro, representada en Murcia por la comision de Almazan, Zoco, 5, hace constantes sacrificios en obsequio del numeroso público que la favorece y al

efecto se hace de los originales de nuestros dos primeros novelistas.

Al «Correo de Andalucía» escriben de Ceuta con fecha 14 del actual dándole noticia de las importantes mejoras que el comandante general de aquella plaza, señor Orive, cuya esperiencia y especiales conocimientos adquiridos en sus viajes son una garantia de acierto, se propone introducir.

«Apenas hecho cargo del mando, dice la carta, proyectó hacer mejoras de consideracion, tanto en el régimen administrativo y económico, como en el embellecimiento de la poblacion.»

Con este objeto tuvo hace tres ó cuatro dias una entrevista con el bajá de la kabila limitrofe á este campo, quien apenas supo su llegada, se apresuró á felicitarle por su nombramiento. A esta entrevista, que se verificó en uno de los pabellones del cuartel construido en el mismo sitio que ocupaba el serrallo de los moros, acudió primero el bajá ó gobernador de la kabila de Hangerá, acompañado de su califa, del alcáide del serrallo moro, un alcáide de Harache, un sobrino suyo, doce ó trece moros de los mas ricos é influyentes de la kabila, y treinta moros de rey; después de breves instantes llegó el Excmo. señor don José Orive, acompañado de todo su estado mayor y un escuadron de caballeria. El bajá, que hasta entonces no habia querido entrar en el edificio, pasó acompañado de S. E., y después de finos y atentos plácemes, se les sirvieron con profusion dulces, cigarros y un exquisito café. Era consolador ver la satisfaccion y confianza con que aquellos hombres recibian con verdadero agradecimiento aquellos obsequios. Terminados estos, se quedaron solos en conferencia los representantes acompañados del intérprete, y segun parece, se trató del establecimiento de una aduana, que sin perjudicar los intereses del emperador de Marruecos, permita el libre comercio con el imperio, único modo de quitar á Gibraltar parte de su importancia.

Terminada la entrevista, dispuso el general español se dieran bandejas de dulces á los moros de la escolta y una peseta á cada plaza, retirándose todos á su campo en extremo satisfechos de la generosa hidalguía que distingue á los españoles. Veremos si como se ha

conseguido en Melilla, puede establecerse aquí un medio que abra al comercio del imperio este puerto, hoy mas importante que antes, y que puede serlo mucho mas todavía sin gran trabajo.

Muy pronto van á empezarse las obras para un bello y anchuroso paseo, y no tardará en conocerse la mano inteligente y bienhechora de esta autoridad.»

La próxima esposicion de pinturas será sin duda alguna muy concurrida.

De los artistas conocidos ya del público, sabemos que Gisbert presentará un cuadro cuyo asunto se refiere á la historia de Francisco I de Francia. El señor Rosales, una napolitana con una niña. El señor Palmaroli, un sermón en la capilla Sixtina. El señor Mercadé, una imagen de San Francisco de Asis. Don German Hernandez, la escena de Susana y los Viejos. El señor Contreras, un episodio del Dos de Mayo. El señor Valdivieso, un cuadro que representa la primera comunión de unas niñas. El señor Casado, un asunto tomado de la historia del gran capitán. El señor Puebla, el compromiso de Caspe. El señor Araujo, dos paisajes. El señor Aznar, un cuadro representando los funerales de Carlos V. El señor Castellano, la prision de Valenzuela. El señor Perez Rubio, un lienzo representando los remordimientos de Judas. El señor Fierros, un asunto tomado de la historia de los Trastamaras. El señor La Roca, la coronacion de San Fernando. El señor Rincon, un cuadro que representa la sopa en un convento. El señor Carreño, una escena de la historia de Abelardo y Eloisa, don Alejandro Ferrant, una batalla. El señor Torres, una Sacra familia. El señor Vera, un asunto que titula «El tiempo descubre la verdad.»

Además vendrán á la esposicion cuadros de los señores Ruizperez, Ferrant, Ferrandiz, Rico, Zamacois y demás artistas españoles que habitualmente residen en el extranjero.

Al «Principado» escriben de Londres lo que sigue:

«Segun las últimas noticias recibidas de los Estados- Unidos, aumenta allí de dia en dia la agitacion electoral. La prensa se muestra apasionada en extremo en términos de hacer uso de las palabras

mas injuriosas. Ha venido à enconar las pasiones el degüello de Nueva Orleans, como llaman los periódicos del Norte à la represion del motin de aquella ciudad. Parece que para la mayoría del partido republicano, la última guerra habia sido más que cuestion de ideas, cuestion de personas y de ahí que los que han abandonado à sus antiguos amigos políticos para adherirse à Johnson y à la causa del Sur sean el blanco de un odio profundo. No es posible predecir aun cual será el resultado de las elecciones. En cuanto al Sur no se abriga temor alguno de que intenten de nuevo formar una nacionalidad aparte, ni siquiera que se obstinen en no contribuir al pago de la deuda proveniente de la guerra. Pero si se teme que el Sur se empeñe en dar por letra muerta todas las disposiciones emanadas de la autoridad federal que se opongan à las costumbres y à las preocupaciones del Sur. Los tribunales civiles, por ejemplo, no hacen el menor caso de la ley sobre derechos civiles. Y à todas horas se cometen impunemente atropellos contra los esclavos. La vida de los esclavos está allí à la merced de los blancos que les roban cuanto tienen y les asesinan impunemente, y si los oficiales federales tratan de castigar esos atropellos, se arma un motin, y es menester emplear fuerzas considerables para reprimirlo.

No tiene ejemplo en el mundo el desenfreno de la prensa del Sur. La «Tribuna» de Mobile, cuando el motin de Nueva Orleans, dijo lo que sigue: El cadáver del doctor Dostie (una de las víctimas del motin), debería cocerse y convertirse en jabon para limpiar à las damas del Norte, manchadas todas por los negros. Los demás periódicos del sur usan un lenguaje por el estilo. Esta tirantez ha de producir inevitablemente un conflicto.

Entre las últimas novedades que ofrece la moda, figura un traje de paseo que describe en estos términos un órgano de la idem.

Vestido Imperio, de seda color de tórtola, con lunares grosella, y flecos y bieses de este color. Este traje de corte de sotana, va escotado en cuadro y sin mangas, terminando la falda media vara mas corta de lo necesario, y completando su largo un volante de la misma tela: un biés grosella guarnece todas las costuras de la sotana, el bajo de ella y el escote, en cuyo sitio, así como al borde inferior, va un fleco de seda blanco y grosella.

Camiseta alta de muselina con manga larga que suple à la del vestido

Sombrero Pompadour de paja con ala redonda y plana, adornado de lazo grosella con cabos flo-

ntes, grupos de bellotas de paja y echarpe de tul, que le atraviesa y sujeta debajo de la barba, con flor ó lazo grosella.

Dice «El Principado»

«Varios periódicos han dicho que un marmolista de Carrara acaba de fabricar una flauta de mármol, cuyas llaves son de plata, y que es la segunda que se conoce en el mundo. La primera pertenecia, dicen, al Príncipe de Midoff, y la nuevamente fabricada al célebre violinista Cèveit

Nosotros podemos añadir, que un industrial de esta ciudad posee tambien otra de iguales condiciones.»

Con fecha 25 escriben de Alicante entre otras cosas lo siguiente:

«Hoy puedo decirle tan solo que antes de ayer nos hacia mucho calor, y ayer, luego de una lluvia, si no provechosa para las tierras, al menos lo suficiente para refrescarnos, en tales términos, que anoche y esta mañana nos despertaba la memoria de los abrigos de antaño.

En esta poblacion está próximo à publicarse un periódico ilustrado para las familias. Allá veremos.

Poco movimiento mercantil, pues son casi nada las transacciones que se hacen, lo cual indica que muy poco adelanta el comercio.

El contramuelle de esta ya toca à su fin, quedando un puerto magnífico como hay pocos, pues los buques de gran porte hacen los desembarcos pegados à tierra; lo cual no deja de ser un gran beneficio para el poco comercio que hay en esta.»

En un horno de cal de la carretera que se construye de Alicante à Villajoyosa, cayó hace tres dias un trabajador, vecino de Villafranca, que fué reducido à cenizas en pocos momentos, sin poder salvarlo à pesar de acudir inmediatamente.

Pocos años hace que, al anunciarse una rebaja en el precio de los portes de las cartas, predijeron algunos que pasaban por buenos profetas que la renta de correos habia de bajar considerablemente; y en efecto, poco à poco fué aumentando el número de cartas y sus productos de un modo prodigioso. Algun tiempo después, un notable economista pidió se hiciera rebaja en el precio de los partes telegraficos; sus contradictores le aseguraron que, de hacerse lo que pretendia, los telégrafos vendrian à ser una carga muy pesada para el Estado; pero la rebaja se hizo, y aumentó extraordinariamente el número de telé-

gramas, y por tanto sus rendimientos. Ahora nos dan cuenta los periódicos de un hecho de semejante naturaleza: «En los caminos de hierro belgas se han reducido los precios de billetes de viajeros y de transporte de mercancías à la mitad de lo que antes eran. El resultado ha sido en el primer mes un aumento de 200,000 viajeros y de 22,000 francos de producto líquido.» La elocuencia de estos hechos escusa las observaciones à que se prestan; y ante ellos, preciso es que todos reconozcan igualmente que la baratura de los servicios, aumenta sus rendimientos.

Por el juzgado de primera instancia de la Catedral se llama à José Sanchez Vila, natural de Almería, vecino de Málaga y habitante en Murcia en la calle de las Parras núm. 28, para que responda à los cargos que contra él resultan en la causa que se le sigue por falsificación de documentos.

Por el de Caravaca se llama tambien à Antonio Gimenez Cervantes, natural y vecino de Pulpi, provincia de Almería, para que responda à los cargos que resultan en la causa que se le sigue por herida y muerte sucesiva de Antonio Gimenez Cervantes.

O son tocayos de nombre y apellidos el agresor y el muerto, ó no comprendemos como se llama à Antonio Gimenez Cervantes para que responda de la muerte de Antonio Gimenez Cervantes; pero así lo dice el edicto publicado en el «Boletín oficial.»

Hemos recibido prospectos y encargo de admitir suscripciones de la nueva revista semanal de literatura y bellas artes que con el título de «El Arte» aparecerà en Madrid desde el primer domingo de octubre, y en cuya redaccion y colaboracion toman parte los ilustrados literatos y amigos nuestros Sres. Herranz, Albaladejo, Arnao, Balart, Chico de Guzman y Selgas.

SECCION OFICIAL.

ALCALDIA CORREGIMIENTO DE MURCIA.

Se hace saber: Que à consecuencia de instancia presentada en este Corregimiento, he dispuesto que los interesados en los rios Nuble, Almanzora, Gota y Regajos de Sangonera, celebren juntamente en las Salas Consistoriales el dia 4 del próximo octubre à las 11 de su mañana, con objeto de reemplazar à los vocales que han fallecido de la comision nombrada para el arreglo de dichos rios, tratar de obras y otros asuntos, y dar cuenta de una comunicacion del señor juez de primera instancia del distrito de San Juan, emplazando à los heredamientos à consecuencia de demanda producida por el procurador don Ramon Navarro, por un débito que hacen

aquellos à la archicofradía de Ntra. Señora del Rosario.

Lo que se hace notorio para inteligencia de los interesados, à fin de que concurren al acto, en el bien entendido que à los que no lo verifiquen les parará perjuicio à que haya lugar.

Murcia 29 de setiembre de 1866. Salvador Marin Baldo.

CORREOS DE AYER.

DE-PACHOS TELEGRÁFICOS.

Alejandro 25.—El rumor de la derrota de los egipcios en Candia es erróneo. Las tropas egipcias estuvieron momentáneamente cortadas por los insurgentes, pero lograron pronto reunirse perdiendo 150 hombres. Se calcula en 20,000 las tropas egipcias actualmente en Candia.

Berlin 25.—Las sesiones de la Cámara popular se han aplazado hasta el 12 de noviembre.

Hong-Kong 7 de agosto.—El gobierno chino se ha librado de la responsabilidad de las persecuciones dirigidas contra los cristianos de Corea, declarando permanecer neutral en caso de represalias.

Paris 28.—La escuadra francesa ha salido de Biarritz en direccion à Lisboa.

Londres 27.—El Banco ha bajado al descuento à 4 1/2 por 100.

Florida 27.—La cuestion financiera relativa à la deuda veneciana, está resuelta completa y equitativamente.

Créese que el tratado de paz se firmará el sábado ó el lunes.

Marsella 27.—El marqués de Moustier ha llegado aquí, y ha salido inmediatamente para Biarritz.

Nueva-York, 21.—Mr. Seward, ministro de los Negocios extranjeros, continúa enfermo de gravedad.

Paris, 27.—El emperador y el príncipe imperial visitaron ayer en Biarritz la escuadra acorazada, acompañados del duque de Leuchtemberg, general Fleury ayudante de campo del emperador, duque de T. tuan, y embajadores de Francia en Madrid, Rusia y otras potencias.

Por la tarde hubo un gran convite en la Villa Eugenia, con asistencia del almirante de la escuadra y de los comandantes de los buques.

Por la noche, el comandante de la escuadra dispuso y ejecutó un simulacro naval del mejor efecto.

La escuadra habrá partido esta tarde.

Siguense recibiendo detalles de los estragos causados por las inundaciones en diferentes departamentos. En algunos de ellos las pérdidas han sido enormes, y no pueden calcularse todavía.

Paris, 27.—En la Bolsa de hoy apenas se han hecho contrataciones. La desanimacion ha sido grande. El 3 por 100 ha bajado 20 céntimos, y cerrado à 69 40. El 4 1/2 ha conservado su precio de ayer, 97.

De los fondos españoles no se ha hecho hoy ninguna operacion.

Los consolidados ingleses continúan fluctuando entre 89 1/4 y 89 3/8.

BOLSA del 23.

Consolidado: cinco operaciones à contado à 34 75, 34-90, 35-00 y 35 1/16 una en pequeños à 35 20; una à fin de corriente à 35 10 y dos à fin del próximo à 35 10.—Diferido: tres operaciones à contado à 30-70 y 30-80, à fin del corriente una à 39-90.—Obligaciones de ferro-carriles: una operacion de las de 2,000 rs. à 62 y dos de las de la última emision à 61-15 y 25.—Hipotecarios: dos operaciones à 88-00 y 88-10.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centigrado

A las 3 de la t. 17,1 s. 0. 21,4 s. 0

RELIGIOSOS.

Santos de hoy — s. Gerónimo Jr. y fr. Sta. Cecilia vda. y mañana s. Remigio ob. el sto. Angel Tutelar de España.

Cultos — En la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced continua la novena y octavario a la soberana titular, leyéndose la primera despues de la misa de las ocho y haciéndose el segundo por la noche predicando hoy D. Estaban Ichar Pujarte.

Todos los dias hay misa del Rosario a las cinco y media, rezadas a las seis y media y a las ocho, y cantada, con S. D. M. manifesto, a las 10.

Mañana termina el octavario y novena y a las diez habrá solemne misa predicando don Antonio Hernandez Miralles.

Jubileo. — Hoy está en la iglesia de religiosas de Santa Isabel, y mañana en la de Ntro. Padre Jesús.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo.....	de 47	á 57	rs. f.
Gebada.....	de 21	á 27	id.
Maiz.....	de 27	á 30	id.

Cambios de ayer 29.

Madrid.....	1 daño p.
Barcelona.....	1/2 beneficio.
Valencia.....	par.
Alicante.....	id.
Cartagena.....	id.

Orihuela.....	1/2 daño.
Lorca.....	3/4 id.
París.....	8 div 5,13.
Marsella.....	id. 5,13.
Londres.....	90 dias 49,75.

ESPECTACULOS.

CAJA MISTERIOSA.

El dueño de este espectáculo recreativo en vista de la gran aceptación que ha tenido en los Campos Eliseos de Madrid y cuantos puntos ha sido expuesta, queriendo que el ilustrado público de esta capital vea este sorprendente espectáculo; no ha omitido gasto alguno.

Las personas que honren con su presencia el Establecimiento, podrán hacer las preguntas a la Caja Misteriosa, contestando esta en el acto.

SE MANIFIESTA

un gran cosmorama

con vistas de varias poblaciones de Europa; estando iluminado de dia y noche. Durante la permanencia en esta capital se espondrán al público diferentes vistas de las que se anunciará su variacion.

Entrada por persona 1 real

Soldados y niños que no pasen de seis años pagan la mitad.

La esposicion está situada en la calle de los Apóstoles, núm. 8.

ANUNCIOS.

COCINERO.

Pedro Berenguer desea colocacion en

este ramo. Vive en la posada del Malecon, núm. 30. 8-4

SIRVIENTE.

Un joven de 18 años, práctico en el servicio de casa y con buenos informes, desea colocacion. En esta imprenta se dará razon.

OTRO SIRVIENTE.

Francisco Costa, casado, desea colocarse ya para el servicio interior, ya para cuidar y guiar carruaje, ó para ambas cosas En la fonda de Patron darán razon. 8-8

LEY

sobre aprovechamiento de aguas.

Se vende á 4 rs. en la comision de Almazan.

Libros.

Procedentes de una testamentaria se venden en la administracion de este periódico diferentes libros antiguos, entre los que se encuentran la coleccion de decretos desde 4 de mayo de 1814 á fin de 1834; decretos de las Cortes desde 24 de setiembre de 1810 hasta 14 de febrero de 1822; otros tomos de decretos; comentarios á las leyes de Toro; coleccion de sermones predicados en Murcia, otras obras religiosas, jurídicas y poéticas, algunas impresas en el siglo XVI.

VENTA.

En la huerta de Orihuela, cerca de la

ciudad, se vende una posesion conocida con el nombre del Huerto del Pino ó de Barrera, situada junto al camino de Almoradi, compuesta de treinta y cinco tabullas de tierra blanca de 1.ª clase con variedad de árboles frutales, casa de labor, una barraca, noria y otras oficinas.

Del precio y demás condiciones se dará razon en la notaria de D. Pedro Manresa, sita en el despacho de D. José Santodomingo, calle de la Lenceria número 7. 394-8-5

ALMANAQUE POPULAR de las efemérides para 1867

compuesto y arreglado PARA TODOS LOS PUEBLOS DE ESPAÑA por

FELIPE BLANCO DE IBÁÑEZ.

CONTIENE

Historia de los calendarios, origen de las festividades religiosas, episcopado universal, Reyes de España, épocas célebres, santoral de la Iglesia católica, con más de mil quinientas efemérides para todos los dias del año, almanaque agrícola, estadístico y geográfico de España, rios, cascadas y montañas del globo, mesa revuelta, charadas, jeroglíficos, logogrifos, poesias, anuncios, etc.

SIRVIENTE.

Joaquin Ruiz Bernal, para la compra ó para llevar carruaje, desea colocarse. Vive en el puente de Tocinos, pero en la imprenta de este periódico puede dejarse razon de las eprsonas que le soliciten. 8-1.

Fées de vida.

Se venden en la comision de Almazan

labra; producid las pruebas, y os repito que la pondré en libertad.

—V. M. puede hacer ahora esa promesa sin temor, —dijo el rey de Navarra con desprecio.

—Si presento esas pruebas antes de media noche, ¿cumplireis vuestra palabra, señor? —preguntó Crichton adelantándose.

Enrique III vaciló.

—No podeis retroceder, señor, —murmuró el duque de Nevers.

—Primo mio. —replicó el rey en voz baja; —antes me separaria de mi corona que de Esclarimonda, para ver triunfar á ese escocés del diablo.

—No triunfará de Catalina de Médicis, señor; yo cuidaré de eso.

—¿Qué dice V. M.? —preguntó el Bearnés.

—Ya he dado mi palabra, —contestó Enrique.

—Eso basta, —dijo Crichton retirándose.

En aquel momento acercóse el vizconde de Joyeuse y le dijo:

—Señor, hé aquí un despacho sellado de S. M. la reina madre.

—Diablo! —esclamó Enrique III, recorriendo el contenido de la misiva y dirigiéndose al duque de Nevers; — hemos obrado con demasiada precipitacion; pues S. M. la reina madre me aconseja que trate á mi hermano con las mayores consideraciones.

El duque se encogió de hombros.

—Pero no es eso todo, —añadió el rey; — me suplica que le devuelva su espada.

—¿Y qué pensais hacer? —preguntó el duque.

—Es posible que la historia de Esclarimonda sea cierta, y en este caso, ahora mas que nunca, convendria obedecer las órdenes de mi madre.

—Bien pensado, señor; el primer paso debe ser entonces una reconciliacion con el Bearnés.

—Eso no será difícil, —dijo Enrique III; —ya vereis que bien lo arreglo.

Y aproximándose al rey de Navarra, exclamó con acento cariñoso:

—Aproximaos, hermano mio; os he injuriado involuntariamente y quiero daros una satisfaccion.

—Señor! —dijo el Bearnés.

—Dadme vuestra mano, —repuso el rey.

—Es la mano de un hereje, señor.

—No importa; es una mano leal, y quiero estrecharla para que toda mi corte vea que reina éntre nosotros la mejor armonia.

—¡Viva el rey! —gritaron los cortesanos.

—Habeis entregado vuestra espada al caballero Crichton, —continuó Enrique III, —y como no sería justo reclamársela, os ruego acepteis la mia.

Asi diciendo, Enrique presentó al rey de Navarra su espada, cuyo puño estaba enriquecido de diamantes, y añadió:

—Prometedme tan solo no emplearla contra ningún súbdito de Francia.

—La llevaré para vuestra defensa, señor, —repuso el Bearnés; —pero os ruego me digais á quien debo este cambio en vuestros sentimientos.

EL AMIGO DE LOS ESPAÑOLES! - PÍLORAS HOLLOWAY.

Privilegiadas por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendadas por los Médicos mas célebres de la época. Conocidas con unánime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.

Estas célebres Píloras se son ofrecieron para obtener la purificación de la sangre, para fortalecer las conetividades de los nervios, y para curar toda clase de enfermedades de la piel y escorbúto que sus causas se encuentran en la mala circulación de la vida. La acción de estas Píloras va á buscar los gérmenes del mal en donde se encuentran, y su acción es de destruirlos, ni de sustracción de parte del paciente, produce efectos maravillosos, y que solo por el testimonio de una curación infalible asperitencia han podido decirse en el mundo. Estas son las Píloras de Holloway, ni tampoco visiones de una imaginación caprichosa, que muchos pretenden por la celebracion de ellas, que ha declarado estas Píloras como una verdadera fuente de salud para el género humano.

Los archivos del Hospital de San Juan de Dios de Londres, contienen un certificado de certificación, en el que se ha hecho constar que la medicina de las Píloras es la que ha dado la posibilidad de este Medicamento. Nueva y maravillosa, que ha dado origen á las curaciones de los países y escritas en los libros de medicina, y en las Píloras de Holloway, con los nombres de los médicos que las han usadas, y la universalidad de su eficacia en todos los climas y contra todas las enfermedades que se encuentran en el mundo.

Las Píloras Holloway son ofrecidas para los siguientes enfermos: 308

Accidentes epilépticos.	Referencias del Médico.	Distracciones.
Asma.	Indigestiones de la boca.	Sintomas secundarios.
Cabezas de toda especie.	Insomnio.	Tris o consumo pulmonar.
Debilidad de la fuerza vital.	Insomnio de los nervios.	
Por cualquiera causa.	Insomnio de los nervios.	
Dolores de cabeza.	Insomnio de los nervios.	
Disenteria.	Insomnio de los nervios.	

Estas Píloras son elaboradas bajo la inspección personal del Profesor Holloway, y cada caja va acompañada de una instrucción impresa en español, que explica el modo de hacer uso de ellas.

Los depósitos principales para la venta son en los establecimientos del Sr. Profesor. Londres, Strand, 245 y New York, Maiden Lane, 80.

En Madrid se venden en los establecimientos del Sr. Uzurru. Barrio Nuevo, núm. 11; y Sr. Borrell Hermano, calle Mayor, núm. 17.

En las provincias, en todas las principales boticas y droguerías.

En España los precios al por mayor son los siguientes.

Cada caja contenida en una botella de Píloras.

7 Reales.
14
28

Y REDACTADOS POR los Sres. J. d'W. y E. H.

Se vende á 4 rs. en la comision de Almazan, calle de Zoco, núm 5.

Y CUENTOS MILITARES

recopilados de diferentes obras



Medalla de la sociedad de ciencias industriales Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS. MELANOGENE, tintura por excelencia. DICQUEMARE AINE, de Rouen (Francia). para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y color. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. En París, 207 rue Saint Honoré. En Murcia, Sr. Almazan, Marlin. Precio en España 56 rs. pequeña con caja, 24 pequeña sin caja. 50 media botella con caja, 44 grande sin caja.

TABLAS

para la reduccion de reales y céntimos de real á escudos, céntimos y milésimas de escudo. Estas tablas son sumamente fáciles de comprender y muy útiles para los ayuntamientos, oficinas de gobierno, establecimientos de comercio y particulares. Su precio 4 cuartos. Los pedidos se dirigirán á la administracion de este periódico. Se vende un magnifico piano vertical seis octavas y media. Darán razon en la redaccion de este periódico. 389-10-10

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN. MURCIA, 1866. Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

VENTA.

Se venden diez y siete tahullas de tier-

ra riego moreral con treinta y cinco olivos, y una casa compuesta de dos cuerpos y corral, sitas en esta huerta, partido de Torrealgüera, rincón de Almodóvar.

La persona que desee adquirirlas se servirá pasar á la calle del Val de San Juan, núm. 23, para tratar las condiciones. 8-6

440 EL CABALLERO

— A una persona de quien no mereceis la intercesion, — contestó Enrique con una sonrisa, — á mi madre.

— Justo Dios! — exclamó el Bearnés; — ¿á ella?

— Sí, y os ruego me dispenseis por la indigna manera que he tenido de recibirlos. Yo repararé esta falta lo mejor posible.

— Concededme la vida de Cristian, y no hablemos mas de esto.

— En cuanto á eso, hermano — dijo Enrique, — podéis dirigiros á mi madre, con quien al parecer estais bien. Yo no me atreví á resolver sobre este punto.

Y volviéndose hácia el duque de Nevers, le dijo en voz baja:

— ¿Qué os parece, primo mio? he desempeñado bien mi papel?

— Admirablemente, contestó el duque.

Por su parte el Bearnés preguntaba á Rosni:

— ¿Qué te parece este cambio, amigo mio?

— No me gusta nada, contestó el baron; la admistad de ese Herodes es mas temible su cólera.

ESCOCES. 437

bozos del Louvre, — dijo Crichton. — Cristian está prisionero.

— Prisionero! — añadió Enrique con alegría.

— Se halla en poder de Catalina de Médicis, — continuó el escocés.

— ¿Y los documentos? — preguntó con viveza el rey de Navarra.

— Tambien se hallan en poder de S. M. la reina madre.

— Maldicion! — gritó el Bearnés.

— ¡Magnifico! — exclamó Enrique III.

— Cristian ha sido condenado á la hoguera, — continuó Crichton.

— V. M. revocará esa injusta sentencia, — exclamó el Bearnés con indignacion. — Cristian es inocente de todo crimen.

— Sí, escepto de el de herejia que es el mas odioso á mis ojos, — contestó Enrique III. — Mi madre ha obrado segun yo deseaba, y si fuera necesaria mi sancion para quemar á ese hereje, la concederia inmediatamente.

— ¿Vais, pues, á violar la magestad de vuestras propias leyes, señor? — preguntó el Bearnés. — ¿No tendreis entonces consideracion alguna hácia la santidad de los juramentos, que voluntariamente habeis prestado á vuestros súbditos protestantes?

— Hereticis fides non serranda est, — contestó con frialdad Enrique III.

— Entonces debo creer, — dijo el Bearnés, — que vuestra real palabra no liga vuestra conciencia. Ah!

— Probadme que es princesa y os cumpliré mi pa-